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Mesdames, Messieurs,

Cette année qui s’achève aura 
été pour moi longue et peu 
constructive avec les gros 
chantiers ; la preuve en est le 
démarrage tardif des travaux dû 
à la lourdeur de l’acceptation des 
dernières subventions. Celles-ci 
viennent enfin d’être obtenues 

en ce mois de novembre pour l’assainissement (agence 
de l’eau) pour un montant de 231 920 € HT et pour le 
chauffage par géothermie verticale (Ademe) à hauteur 
de 57 924 € HT. A noter que pour l’assainissement une 
subvention avait déjà été obtenue du Département pour 
un montant de 150 000 € HT dès février 2021. Un point 
financier des chantiers sera fait ultérieurement une fois 
les travaux terminés pour plus de précision.

Les chantiers démarrent puisque le 25 octobre, rue du 
lavoir et du quart pichet, les engins ont envahi notre 
espace pour l’assainissement. Nous savions que lancer 
un tel projet si peu porteur auprès des populations allait 
ouvrir maintes problématiques imprévues que nous nous 
efforcerons de limiter autant que faire ce peu pendant 
la durée de ce chantier impressionnant. 57 foyers 
concernés, voire 65 avec les projets de particuliers, vont 
être comme le reste du village depuis 50 ans reliés au 
séparatif. Ces travaux se finiront vraisemblablement 
vers la fin du mois de février 2022 si le chantier se 
déroule normalement. J’invite tous les porteurs 
de projets personnels à prendre dès à présent 
contact avec leur fournisseur de réseau 
(eau, électricité, gaz, téléphonie) pour faire 
pratiquer les branchements nécessaires en 
2022 et à nous les faire connaitre car, en 2023, 
la voirie sera refaite et ne sera pas rouverte 
pendant quelques années.

En ce mois de novembre, après l’acceptation 
du projet définitif lors de nombreuses réunions avec la 
maîtrise d’œuvre, le nouvel architecte des bâtiments 
de France, le département et l’ADEME financeurs, l’un 
sur le photovoltaïque, l’autre sur la PAC, l’appel d’offre 
du chauffage vient d’être lancé. Les entreprises seront 
retenues en janvier et les travaux commenceront dès 
février pour une mise en chauffe au mois d’octobre 2022.

Quelques travaux prévus en 2021 sont reportés en 2022 
comme la réhabilitation du trottoir, de la place Août 44 
à la boulangerie, qui démarrera au 1er trimestre 2022 
(les devis sont déjà signés) ; l’enrobé de la descente pour 
les cyclistes et marcheurs vers la mairie, les volets de 
la salle des fêtes, ainsi que les bordures de la place du 
cimetière dès que l’entreprise Sivignon se sera retirée.

En parcourant les pages du bulletin, vous trouverez 
les réalisations terminées telles que : la sortie du 
lotissement du Murgier, la plateforme de descente 
vers la mairie pour les vélos et les piétons venant de la 
voie bleue (axe de départ pour découvrir et consommer 
sur notre commune) ainsi que le nouveau le VPI (vidéo 
projecteur interactif) de l’école.

Quelques nouveautés 2022 sont prévisibles mais non 
encore actées à l’heure où j’écris cet éditorial : une 
refonte de l’espace multi sports, la création d’une 
aire de jeux sécurisée pour les plus jeunes dans la 
continuité des terrains de sports, la mise en place d’un 
cheminement, la pose de barrières en bois, la finition de 
la plateforme du bâtiment des services techniques, la 
reprise de bon nombre de fossés et chemins, la voirie du 
lotissement de la fontaine aux deux ronds-points route 
de Choiseau. A été retenue encore l’isolation du local 
des pompiers.

Un autre gros chantier se profile avec le passage de la 
fibre optique annoncée pour fin 2022 - début 2023. Elle 
passera sur notre voirie et alimentera de nombreuses 

réunions sur le terrain. Une convention 
vient d’être signée dernièrement avec le 
département de Saône et Loire, porteur 
du projet. Différents opérateurs privés de 
téléphonie n’hésiteront sûrement pas à tous 
nous contacter dans les mois à venir pour 
nos connexions personnelles. Attention de 
surveiller les prestations proposées souvent 
dans la plus grande simplicité d’action et de 

veiller à l’enfouissement des lignes. Pas de 
nouveaux poteaux aériens alors que la commune a déjà 
tant enfoui de lignes.

Joint à ce bulletin un sondage participatif sur papier libre 
voulu par les élus et à nous faire parvenir en mairie. Il 
vous permettra de vous exprimer sur divers sujets que 
nous essayerons de faire évoluer par ordre de priorité.

Félicitations en cette année qui s’achève à toutes nos 
associations qui, chaque année, dynamisent notre 
commune. Bravo aux présidents et à leurs équipes qui 
nous apportent une vie associative active. Que ferions-
nous sans leur vitalité ?

J’aurai, comme à l’accoutumée, avant de finir l’année 
2021 une pensée particulière pour nos chers disparus 
qui ont marqué de leur empreinte notre commune et 
nos souvenirs. Je vous souhaite à toutes et tous une très 
bonne année 2022. Portez-vous bien.

Marc DUMONT

Edito
LES DERNIÈRES 
SUBVENTIONS AYANT ÉTÉ 
OBTENUES, LES TRAVAUX 
ONT ENFIN DÉMARRÉ, 
AVEC L’ASSAINISSEMENT 
LE 25 OCTOBRE.
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ACTUALITÉS
NOMS DES RUES 

GRANDE ENQUÊTE AUPRÈS DE LA POPULATION

Vous êtes-vous déjà intéressés à l’origine des 
noms des rues de Saint Albain ?

Certaines sont évidentes, faisant référence aux 
particularités du lieu : rues du puits, des érables, des 
pierrières, du bief (petit canal d’irrigation), du carouge 
(faux acacia ou robinier), du breuil (enclos à gibier), du 
château, des barrières, du passage à niveau…

D’autres se réfèrent aux habitants de l’époque qui 
vivaient à proximité de la rue : Meix (habitation rurale 
avec verger et dépendances) Pichet, Quart (quartier) 
Barraud, rue Moreau, montée des Roux…

D’autres encore ont pris le nom d’anciens maires de 
la commune : Claude Dumoulin (1900-1920), Joseph 
Lavigne (1920-1937), Claude-Marie Charmont (1937-
1947), Frédéric Chagnard (1947-1970).

Certains noms sont historiques (place du 8 mai 1945, 
des anciens combattants).

Ainsi, la route des ongerons fait référence à l’ancien 
nom gallo-romain du village : Geru ou Gérons, d’où la 
route « en gérons ».

L’impasse Montmarat nous ramène à l’époque de la 
révolution où le village changea son nom (trop religieux) 
pour Mont-Marat, en l’honneur du révolutionnaire 
assassiné en 1793.

La place Rammersmatt a été ainsi nommée en 
l’honneur du jumelage instauré en 1983 avec ce petit 
village d’Alsace.

Vous trouverez ci-joint au bulletin un questionnaire à remplir concernant l’action municipale et les services 
de la commune. 

L’équipe municipale souhaiterait connaître l’opinion 
de tous les habitants sur de nombreux sujets, afin 
d’améliorer le service rendu à la population. Cette 
enquête n’est pas un « vote » mais un éclairage sur 
les souhaits de chacun, ce qui permettra de nourrir 
la réflexion sur les grandes lignes des actions à 
entreprendre et celles déjà mises en œuvre par la 
municipalité.

A vous de jouer ! 
Auriez-vous une suggestion pour nommer la 
grande place (devant le terrain de foot) ?

Envoyez vos propositions à la mairie : 
mairie.st-albain@orange.fr

Nous vous remercions de bien vouloir prendre quelques 
minutes pour le remplir, y ajouter vos commentaires et idées, 
et le retourner à la Mairie avant le 1er mars.

AU VU DE LA SITUATION SANITAIRE ET DES CONSIGNES PRÉFECTORALES, LA MUNICIPALITÉ  
EST CONTRAINTE D’ANNULER LES VŒUX DU MAIRE PRÉVUS LE 7 JANVIER.
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RÉTROSPECTIVE ET PROJETS 

MISE EN SÉPARATIF DU RÉSEAU 
D’ASSAINISSEMENTMES
Après la réponse positive pour l'octroi des dernières 
subventions, les travaux d'assainissement ont enfin pu 
débuter le 25 octobre 2021. C'est tout d'abord la rue 
de la Fontaine qui a été impactée. Progressivement, 
ils ont avancé dans la rue du Quart Pichet jusqu'à 
la rue du Château. Ces travaux ont été réalisés par 
l'entreprise Sivignon qui a réalisé la tranchée assez 
impressionnante pouvant aller parfois jusqu'à 4 
mètres. La fin des travaux est prévue en février.

PROJET DE CRÉATION D’UN ABRIBUS  
Afin d’améliorer le confort des élèves prenant le bus 
scolaire, en les protégeant des intempéries, un nouvel 
abribus va être prochainement installé sur la RD 906, 
côté Saône, en face de la mairie.

COMMÉMORATION DE L’ARMISTICE  
DU 11 NOVEMBRE 1918 
Ce jeudi 11 novembre 2021 était un peu particulier. 
Effectivement, lors de cette journée d’hommage rendus 
à tous les soldats morts pour la France, a eu lieu plus 
particulièrement le salut de la nation au dernier compagnon 
de la Libération et chancelier d’honneur de l’Ordre, le 
lieutenant Hubert Germain, disparu à l'âge de 101 ans le 12 
octobre 2021.Celui-ci à 20 ans à peine quitta tout pour gagner 
Londres et participa avec tant d’autres à la protection de 
notre liberté avec honneur et fidélité. Cela nous rappelle à 
tous à quel point des hommes et des femmes se sont battus 
pour notre liberté et l'importance de rendre hommage à tous 
ces soldats tombés pour la France

AMÉNAGEMENT DE LA ROUTE AUX MURGIERS  
Les travaux de sécurisation des habitants des Murgiers débutés 
en octobre, touchent à leur fin. Cette nouvelle configuration 
devrait permettre de faire ralentir les automobilistes notamment 
lorsqu’ils viennent de Quintaine et ainsi de sécuriser les riverains.

DESCENTE VÉLO  
Sur la place de la mairie, un chemin d'accès a été 
aménagé pour les cyclistes juste à côté des escaliers 
pour les piétons. Cela permet de sécuriser les cyclistes 
qui peuvent alors emprunter ce chemin lorsqu'ils vont 
ou reviennent de la voie bleue par exemple. Cette voie 
vélo est la première étape de la desserte dédiée aux 
déplacements doux qui devrait voir le jour en 2022 dans 
tout le village.
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ILLUMINATIONS DE NOËL 
Pour l’installation des illuminations, une nacelle a été 
réservée comme chaque année et nos cantonniers ont 
ainsi pu installer de belles lumières pour égayer notre 
village. Merci à eux pour leur travail. Comme l'année 
dernière, les amis de la Nature ont également réali-
sé de magnifiques décorations. Nouveauté cette an-
née, l’éclairage du clocher et de l’intérieur de l’église 
romane afin de mettre en valeur ce bâtiment de notre 
patrimoine datant du XIIIè siècle et classé monument 
historique depuis 1929.

ECOLE 
Quelques rafraîchissements de peinture ont été 
réalisés dans la classe des grands et un vidéo 
projecteur interactif a été posée dans cette même 
classe. Désormais, l'école dispose de deux vidéo 
projecteurs interactifs. Les élèves et leurs enseignants 
peuvent donc travailler dans de très bonnes conditions.

LES ÉLUS DE LA COMMUNE DÉFENDENT LE 
PROJET D’UN NOUVEAU PONT  
À FLEURVILLE.  
Plus de mille personnes, dont des élus et habitants de la 
commune, ont manifesté le dimanche 14 novembre 2021 à 
Fleurville pour soutenir la création d'un nouveau pont "Jacques 
Chirac" entre l'Ain et la Saône-et-Loire. Des travaux urgents 
pour la sécurité mais qui ont été bloqués le 21 octobre 2021 par 
une décision du tribunal administratif de Lyon.

GRILLE DE L’ÉGLISE   
Une nouvelle grille a dû être posée sur la porte de 
l’église, afin d’éviter le passage de chats et pigeons 
responsables de dégradations et de salissures à 
l’intérieur. Cette nouvelle grille permet de maintenir 
une bonne aération du bâtiment.

ACCUEIL DES AMIS DE RAMMERSMATT    
Le comité de jumelage a accueilli les amis de Rammersmatt 
du 24 au 26 septembre 2021 pour un week-end de 
retrouvailles particulièrement agréable.
Pour l'occasion, la municipalité leur a offert du vin ainsi 
qu'une magnifique carafe gravée au nom des deux 
villages, lors du vin d’honneur faisant suite au moment de 
recueillement au monument aux morts, en présence des 
élus alsaciens dont Benoît Hagen, Maire de Rammersmatt.
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+ d’infos :    wwwwww..mmaaccoonnnnaaiiss--ttoouurrnnuuggeeooiiss..ffrr      
Suivez-nous sur  FFaacceebbooookk  @@ccccmmtt7711    

Accueil du public et téléphonique  ::  0033..8855..5511..0055..5566  
Zone d’activités Le Pas Fleury 71700 TOURNUS 

aaccccuueeiill@@ccccmmtt7711..ffrr  
  

 
 

Bissy-la-Mâconnaise Burgy La Chapelle-sous-Brancion Clessé Chardonnay Cruzille Farges-lès-Mâcon Fleurville Grevilly Lacrost Lugny Montbellet 
Martailly-lès-Brancion Ozenay Plottes Préty Royer Saint-Albain St-Gengoux-de-Scissé Tournus La Truchère Uchizy Le Villars Viré 

 
 

MEILLEURS VŒUX 
2022 ! 

Les réalisations portées par votre 
communauté de communes en 2021 
 
 

 

Mai 2021 - Aménagement 
d’une aire de glisse à Tournus  

(stade Noël Perret) 

Samedi 4 septembre 2021 
Inauguration des nouveaux locaux de l’Office de tourisme  

place de l’Abbaye à Tournus  

Depuis le 1er janvier 2021 
Mise en place du contrôle  
d’accès en déchèteries de  

Tournus et Péronne  

Rénovation des bâtiments publics communautaires :  
Dojo à Lugny (étanchéité de la toiture et chaufferie),  

Maison de Santé à Tournus (façade sud, terrasse et menuiseries 
intérieures), Maison de l’enfance à Tournus (électricité, menuiseries, 

peintures), aires de jeux (signalétique règlementaire) … 

Quelques chiffres  
 

Développement économique 
Aides aux entreprises (FRT) : 141 642 €  
C’est le montant des aides octroyées aux 
entreprises du Mâconnais-Tournugeois au titre 
du Fonds Régional des Territoires, soit 42 
bénéficiaires (TPE) répartis sur 14 communes. 
 
Chèques relance : 54 600 €  
C’est la valeur des chèques édités pour relancer 
la consommation locale et soutenir l’activité de 
nos restaurants, commerces et boutiques de 
proximité. 
 

Déchèteries de Tournus et Péronne  
7 400, c’est le nombre de badges distribués aux 
foyers depuis la mise en place du contrôle 
d’accès.  
51 622, c’est le nombre de passages enregistrés 
sur les deux sites depuis le début de l’année.  
40 par heure, c’est le nombre de véhicules 
accueillis les jours les plus fréquentés. 
 

Petite enfance, sport, santé…. 
291 182 €, c’est le montant investi cette année 
pour améliorer et moderniser les conditions 
d’accueil au sein de nos services publics 
communautaires (équipements sportifs, maison 
de santé, structures d’accueil de la petite 
enfance). 
 

A suivre en 2022 
 
▪ Rénovation de l’ensemble des signalétiques 

des sentiers de randonnée et création de 
nouveaux circuits balisés 

▪ Lancement de la première tranche de travaux 
sur la zone d’activité du Pas Fleury (parkings, 
gestion des eaux pluviales et viabilisation des 
futurs terrains cessibles …) 

▪ En vue de l’entrée en vigueur du Plan local 
d’urbanisme intercommunal, des réunions 
publiques se tiendront au cours du 1er trimestre 
et une enquête publique se déroulera le 4ème 
trimestre 2022. 

Christophe RAVOT,  
Président de la Communauté de Communes 

Mâconnais-Tournugeois, les élus et l’ensemble 
des agents communautaires vous souhaitent  

de très bonnes fêtes ! 

Martailly-lès-Brancion Ozenay Plottes Préty Royer Saint-Albain St-Gengoux-de-Scissé Tournus La Truchère Uchizy Le Villars et Viré 
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Maison de santé 

Dojo salle de musculation 
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ANNIVERSAIRE DE LA BIBLIOTHEQUE 

N’ayant pu fêter en 2020 les 30 ans de la bibliothèque 
inaugurée le 12 mai 1990, à l’initiative de Marc Dumont, 
bibliothécaire départemental, et Pierre Taton, maire à 
l’époque, les festivités ont dû été reportées en 2021. Un 
grand week-end anniversaire sur le thème des Arts a 
ainsi été organisé par l’équipe de bénévoles les 9 et 
10 octobre.

Le public fut au rendez-vous, avec près de 150 visiteurs 
qui se sont déplacés pour admirer l’exposition, partici-
per aux ateliers pour petits et grands, et découvrir des 
artistes locaux de grande qualité. Le concours photo 
sur le thème « Arbres en folie » a été remporté par Ma-
dame Gisèle Leclercq. Félicitations à elle !

Merci à tous les participants 
au concours photo, aux élèves 
et à leurs enseignants pour les 
créations de haïkus et à tous 
les visiteurs pour leur pré-
sence et leur participation.

Au plaisir de vous retrouver 
bientôt à la bibliothèque, pour 
choisir des livres ou pour d’autres animations !

Atelier origami  
avec Carole Giboni

Spectacle Jûmëlag de 
l’Imperial Kikiristan 

Pâte Fimo

Labo PhotoDéfi architecture

Visite de l’exposition Exposition et ateliersMandala géant

Mandala avance

L’Art et la Manière de la  
Compagnie du 2éme K de figure

ATELIERS ET EXPOSITION 

SPECTACLES ET INTERVENANTS 
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ECOLE
Si le protocole sanitaire est toujours en vigueur, les 
projets ne manquent pas pour cette nouvelle année 
scolaire. Et ces premiers mois ont été riches sur ce 
plan. 

Les enfants ont participé à l’anniversaire de la 
Bibliothèque et à une exposition sur le jardin à Fleurville. 
Ils ont également participé à l’opération «Nettoyons la 
nature » avec les Amis de la Nature. Enfin les classes 
élémentaires se sont rendues à Montceau-les-mines 
le 24 septembre pour la Journée Nationale du Sport 
Scolaire, organisée par l’USEP 71.

La rentrée de septembre a également vu l’arrivée de 
Mmes Chenal (classe des CE-CM le mardi) et Redoutey 
(Brigade rattachée à l’école).

Sur le plan des effectifs, 59 élèves 
sont aujourd’hui scolarisés à 
Saint Albain.

Hélas, la fin d’année 2021 a 
été marquée par plusieurs 
fermetures de classe puis par 
une fermeture complète de 
l’école pendant quelques jours pour cause de Covid, et 
la fête de Noël du 11 décembre organisée en lien avec 
l’Amicale des enfants dû être annulée pour la deuxième 
année consécutive en raison du contexte sanitaire.

Cette rentrée a vu le retour des séances 
du lundi soir après l’école, avec 35 
enfants inscrits de la moyenne section au 
CM2. La commune permet ces séances 
en mettant à disposition l’aire de sport et 
la salle des fêtes. L’équipe enseignante a 
fait le choix de licencier tous les enfants 
de l’école afin de participer à des projets 
et des journées sportives USEP tout au 
long de l’année scolaire. 

Cécile Landré Noémie Chenal

USEP

Nettoyons la nature

« Classe CE2-CM »
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GARDERIE ET CANTINE

ETAT-CIVIL

A la demande de plusieurs familles et afin de répondre 
aux besoins des parents, les horaires de la garderie 
péri-scolaire ont été allongés depuis octobre 2021. 
Dorénavant, les enfants sont accueillis de 7h (et non 
plus 7h15) à 8h45, puis de 16h30 à 18h30.

Habituellement encadrés par Josette BOURBON qui 
assure également le service de la cantine, les enfants 
sont actuellement confiés à la surveillance de Vanessa 
QUAN-VAN, qui remplace depuis le 8 novembre Josette 
actuellement en arrêt-maladie. Maria FEUVRAY avait 
assuré son remplacement en octobre. 

Nous souhaitons un bon rétablissement à Josette, 
et une bonne prise de fonctions à Vanessa pour ce 
remplacement !

Mariages
Chloé GALESSO
et Steve VERDENET 10 février

Morgane MARTHINET 
et Marc-Antoine BERT 17 juillet

REPAS DE NOËL DU CCAS ANNULE !
Comme en 2020, la pandémie Covid a de nouveau 
perturbé l’action sociale envers les personnes de 
70 ans et plus. 

Ordinairement, les personnes concernées se voient 
proposer au mois de décembre soit la livraison d’un 
colis, soit un repas au restaurant. En 2020, le repas 
au restaurant ne pouvant se faire, seuls des colis 
avaient pu être livrés à domicile. 

Cette année, l’équipe du CCAS avait proposé un 
repas-traiteur dans la salle des fêtes avec prestation 
de la chorale Mélody Saône. Malheureusement, 
la nouvelle vague épidémique a contraint la 
municipalité a à nouveau annulé ce repas.

Ce sont donc 51 colis qui ont été livrés à domicile les 
11-12 décembre, avec de nombreux produits locaux 
préparés par nos commerçants et exploitants, 
accompagnés d’une carte de vœux personnalisée 
créée par les enfants de l’école. De quoi régaler les 
bénéficiaires ! 

Un grand merci aux bénévoles qui s’investissent 
chaque année et aux élèves !

L’équipe du CCAS souhaite à tous une très belle 
année !

A
ga

th

e PROMONET

Justine LE HUBY

Théa SAULNIER

Josette Bourbon Vanessa QUAN VAN

Décès
Gilles MALPEYRE 20 janvier
Ireneusz LESNIANSKI 8 mai

Naissances
Lucie CHALOYARD 3 avril
Théa SAULNIER 4 mai
Justine LE HUBY 17 mai
Tiago LIGERON 6 juin
Aylin ÖZTÜRK 27 mai
Agathe PROMONET 27 août
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COMITÉ DE JUMELAGE 
SAINT ALBAIN - RAMMERSMATT

La rencontre de deux com-
munes lors d'un échange de 
jumelage est toujours source 
d'amitié et de partage. C'est 
à partir du vendredi 24 sep-
tembre que nos Amis de 
Rammersmatt sont arrivés 
en bus vers 22h sur Saint Al-
bain. Après avoir procédé à la 

vérification du pass sanitaire, ils ont été pris en charge 
par les familles d'accueil toujours ravies de les recevoir.

Le programme élaboré par l'équipe du jumelage de 
Saint Albain commençait dès le samedi 25 septembre 
2021 par un rendez-vous sur la place de la Mairie pour 
un départ en bus direction l'Auberge du Moulin du Lac 
à TRIVY pour un déjeuner Formule Délices et Spec-
tacle d'Artistes Cabaret qui a enchanté l'ensemble des 
73 participants dont 2 enfants. Une ambiance festive, 
de la magie, du trapèze, des chansons magnifiquement 
interprétées, des danseuses aux costumes de plumes 
confectionnées par Baptiste Nesme sans oublier la cé-
lèbre Lola qui a su mettre le feu à la salle et vers 17 
heures, avant de reprendre les bus pour le retour sur 
Saint Albain, les Artistes se sont prêtés à une séance 
photos à la plus grande joie de tous afin d'immortaliser 
ce moment.

Le Maire, Marc DUMONT ravi de rencontrer pour la pre-
mière fois le Maire de Rammersmatt Benoît HAAGEN 
depuis son élection, accompagnés des Saint Albinois et 
Rammersmattois se sont retrouvés pour découvrir les 
transformations de la Commune depuis leur dernière 
visite en 2017. La soirée fut laissée libre aux familles 
d'accueil afin de pouvoir passer du temps avec leurs 
hôtes.

Le dimanche démarrait par une dégustation de café 
offerte au STARBUCK sur l'aire de Saint Albain. Les 3 
hôtesses mises à notre disposition, nous l'ont fait dé-
couvrir. Lorsque l'on boit ce petit nectar noir on est loin 

de connaître le début de l'histoire de la découverte du 
café et de sa dégustation. A l'unanimité, tous ont été 
enchantés de l'accueil, de la gentillesse et du profes-
sionnalisme des collaboratrices du STARBUCK.

Le moment fort de notre rencontre fut le recueille-
ment aux Monuments aux Morts avec une minute de 
silence après le dépôt des gerbes des 2 communes en 
présence des Maires, des Présidents de Jumelage, des 
conseillers municipaux et des familles puis d'une visite 
au cimetière afin de se recueillir sur la tombe de Pierre 
& Jeanne Taton.

Il ne faut pas oublier que le jumelage Saint Albain – 
Rammersmatt démarra il y a 38 ans, à l'initiative de 
Monsieur Pierre TATON - Maire de la Commune, ayant 
participé activement à la libération par le 4ème Batail-
lon de choc de Cluny de la ville de Rammersmatt oc-
cupée par l’ennemi allemand et de la rencontre avec 
Monsieur Gilbert TSCHANN - Maire à l’époque de cette 
commune. Puis l’école dirigée par Monsieur THOMAS-
SIN a permis de continuer les correspondances entre 
nos deux villages. Des amitiés profondes se sont ainsi 
créées dès le plus jeune âge et perdurent encore au-
jourd’hui. Nos jumelages vivent grâce au dévouement 
des membres des comités pour la réussite de toutes 
les manifestations.
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Et c'est sous un beau soleil que le cortège s'est dirigé 
vers la salle des fêtes où les Maires, les Présidents des 
Comités de jumelage, ont procédé aux discours ou les 
mots Partage - Amitiés – Emotions ont été largement 
exprimés. Les échanges de cadeaux ont précédé un 
apéritif offert par la municipalité, suivi d'un déjeuner 

servi par le Traiteur Jean DUBY. Toutes les personnes 
présentes pour ce long week-end se sont quittées en-
thousiasmées de cet échange et un moment d'émotion 
était palpable lors du départ du bus. Le rendez-vous 
dans 2 ans est d'ores et déjà pris pour fêter les 40 ans 
(noces d'Emeraude) du Jumelage à RAMMESMATT.

Le comité de jumelage souhaite rappeler à tous les ha-
bitants de Saint Albain qu'ils sont les bienvenus au sein 
de l'Association qui regroupe une trentaine de béné-
voles pour qui les mots « Partage » et  «Amitiés» sont 
essentiels. 

L'amicale a pu refaire cette année sa vente de bré-
chets en octobre qui a été un vrai succès ! Les bréchets 
étaient délicieux encore cette année. Merci aux cuisi-
niers pour leur aide précieuse ! L'amicale a également 
pu organiser la bourse aux jouets le 14 novembre qui a 
été calme mais qui a bien fonctionné malgré tout dans 
la convivialité comme toujours. 

Pour Noël, le spectacle Coquille de Noix prévu n’a pas 
pu être présenté aux enfants compte-tenu de l’annula-
tion de l’Arbre de Noël de l’école en raison de la nou-
velle vague épidémique. L’association et le Père Noël se 
rattraperont pour gâter les enfants dès que la situation 
sanitaire le permettra.

AMICALE LAÏQUE DES ENFANTS

La prochaine journée pizza, très importante pour le jumelage, nous permet d'obtenir des fonds 
afin de recevoir et faire découvrir notre région à nos Amis Rammersmattois. Elle aura lieu le 
samedi 28 Mai 2022 dans le bâtiment des cantonniers. Nous vous attendrons nombreux.

L’AMICALE LAÏQUE L’AMICALE LAÏQUE

DE SAINT-ALBAIN DE SAINT-ALBAIN
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Coté associatif, l’amicale des sapeurs-pompiers de 
Saint-Albain a vécu une année relativement calme 
encore une fois rythmée par les vagues Covid suc-
cessives qui nous ont conduit à l’annulation de notre 
voyage ainsi qu’à l’annulation de notre concours de 
pétanque. Nous avons néanmoins pu réaliser une 
jolie vente de pizza à emporter en début d’année 
pour laquelle une nouvelle fois la population saint 
albinoise a répondu présente en nombre. Nous 
avons également pu réaliser notre traditionnel ban-
quet de Sainte Barbe ce 11 novembre dernier qui a 
été une journée riche en convivialité et retrouvailles 
entre vétérans et actifs.

Une année calme mais qui à tout de même été mar-
quée d’un évènement de taille, le déménagement 
de notre président Marc-Antoine Bert qui a souhaité 
se rapprocher de son lieu de travail. Son départ af-
fecte aussi bien notre amicale que notre compagnie 
qui déplore un nouveau départ sans remplacement.

Notre année associative se clôture avec notre dis-
tribution de calendrier, qui cette année encore, se 
fait courant deux dimanches de mi-décembre de-
vant notre boulangerie. Il nous parait bien entendu 
beaucoup plus sage et prudent au vu de la reprise 
violente de l’épidémie, de ne pas passer chez tous 
nos villageois et prendre le risque de porter ce sa-
tané virus dans vos foyers.

Coté CPI, l’année a été plus soutenue. Le nombre 
d’interventions reste stable même si leur nature 
tire à l’augmentation des secours à victime et la 
diminution des destructions d’insecte dû à notre 
été 2021 maussade. Déjà signalé dans le précé-
dent bulletin municipal, nous avons durant 6 de-
mi-journées à l’école Jacques Thomassin réalisé 
l’opération « Porter Secours » en juin ; l’occasion 
de rappeler les gestes de premiers secours adaptés 
aux différents âges des enfants, sous la directive de 
Patrice Martin. 

Nous avons finalisé notre commande de nouveau 
treillis et avons pu apprécier le confort de notre 
nouvelle tenue. Le financement 
d’une seconde tenue pour chacun 
des sapeurs est prévu pour 2022, 
afin de pouvoir en cas d’intervention 
salissante, pouvoir revêtir une tenue 
propre si un nouveau départ survient 
à la suite. 7 surpantalons de feu sont 
également en commande afin d’as-
surer la protection des effectifs en 
cas d’incendie. Tout cela ne serait 
possible sans l’aide de notre muni-
cipalité et le subventionnement du 
département.

Courant cette année 2021 les formations ont enfin 
pu être relancées, et nos deux derniers rentrants 
au CPI ont enfin pu aller se former en septembre 
et octobre dans les centres de Givry et Mâcon. Ils 
ont validé tous deux leur formation « transverse ». 
Félicitations à Ethan et Vincent pour leur réussite et 
le temps consacré à ces formations.

En avril 2022, deux sapeurs partiront en formation 
« Opération Diverse » durant 3 jours au centre de 
secours de Tournus. Nous espérons que d’autres 
dates pourront être ouvertes sur différentes forma-
tions afin de pouvoir continuer à faire évoluer nos 
compétences.

Nous réaliserons certainement notre formation 
annuelle de maintien des acquis, qui concerne tout 
notre effectif, sur une journée à Saint-Albain avec 
deux formateurs du SDIS71, afin de maintenir notre 
niveau de secours à victime et prendre connais-
sances des nouvelles mesures mises en place.

Pour terminer, nous déplorons un nouveau départ 
dans nos rangs, et notre effectif se réduit donc 
une nouvelle fois pour atteindre le triste nombre 
de 7 pompiers volontaires et bénévoles. Un effec-
tif aussi bas n’a jamais été atteint à Saint Albain, 
et même si la motivation de chacun reste intacte, 
il devient compliqué de tout assumer. Nous jetons 
donc une nouvelle bouteille à la mer, et lançons 
un nouvel appel à la candidature. Toute personne 
pouvant être intéressée pour porter secours à la 
population, rejoindre un groupe convivial et dyna-
mique et habitant Saint Albain, vous pouvez venir 
découvrir notre activité en tant que civil lors de nos 
manœuvres mensuelles qui ont lieu tous les pre-
miers dimanches de chaque mois ou bien contac-
ter notre chef de corps au 06 77 50 45 53 pour de 
simples renseignements.

Nous vous souhaitons à toutes et à tous une excel-
lente année 2022, et souhaitons vivement enfin une 
sortie définitive de cette crise sanitaire qui rythme 
nos vies depuis deux ans maintenant.

POMPIERS 
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AMIS DE LA NATURE

AUTO PASSION 71

Vous avez peut-être eu la joie de découvrir une rose de Noël (Nom botanique : helleborus niger) au pied 
de votre sapin : voici quelques conseils pour pouvoir garder cette belle vivace facile d'entretien. Chez nous 
l'hellébore garde son feuillage toute l'année. La floraison s'échelonne de décembre, fin février jusque mars.

D'un blanc pur, le coloris passe au vert jusqu'au rose pourpré. Elle aime les sols riches, bien drainés. Plantée 
au pied d'un feuillu elle profitera de l'ombre du feuillage l'été et bénéficiera d'un maximum de lumière l'hiver. 

Et si l'emplacement lui plaît, elle se multipliera facilement. En cas d'été sec, pensez à l'arroser. En 
pot, elle préfère passer l'hiver sur le rebord de la fenêtre car elle ne supporte pas la chaleur des 
intérieurs. Plante mellifère, elle est très appréciée des abeilles mais également des limaces.

CHÂTEAU DE SAINT ALBAIN
Après un an d’absence, le château de Saint Albain a de 
nouveau accueilli les 11 et 12 décembre une crèche vivante, 
animée tout au long du week-end par des bénévoles du 
centre chrétien protestant évangélique du Cep, entourés 
d’une mini-ferme pédagogique. Une belle occasion pour 
plusieurs centaines de visiteurs d’arpenter les salles du 
château, redécouvrir l’histoire de Noël et faire quelques 
achats auprès des 21 exposants et artisans présents.

Les rassemblements de voitures anciennes 
et d’exception organisés par l’association 
Auto Passion 71 depuis 2019 sur Saint 
Albain se poursuivent tous les mois, avec 
toujours beaucoup de succès auprès des visiteurs. Rendez-vous tous les 
2ème dimanches du mois (à l’exception du 15 mai, 3ème dimanche).

RENTRÉE DES ASSOCIATIONS

Samedi 24 octobre, notre association a organisé sa 
vente de fleurs. Cette dernière a été une réussite. 
L'ensemble des bénévoles est ravi de voir que cette 
vente intéresse toujours de nombreux habitants de St 
Albain et aussi des villages voisins. Le Lycée Horticole 
de Tournus, fournisseur depuis ce début d’année, a 
livré des fleurs d'une excellente qualité.
L'équipe de bénévoles est toujours très active et reste 
motivée. Après la vente de fleurs, chacun s’est organisé 
pour participer à la préparation des décorations de 
Noël, réparations, créations ; tout a été mis en œuvre 
pour égayer à nouveau notre village en cette fin d'année 
2021.

Cette année 2021, encore très touchée par la crise 
sanitaire, s’achève, et l‘Association est satisfaite car 
l’ensemble de ses projets « ventes de fleurs Printemps/
Automne et soirée Paella » ont pu être réalisés, certes 
en s’adaptant à cette crise sanitaire.
Les amis de la nature et des fleurs souhaitent à tous 
une belle année 2022
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CONCERT DE MELODY SAONE

SOCIETE DE CHASSE 

Les chanteurs ont repris dès septembre le chemin des 
répétitions tous les mardis soir, toujours dirigés par 
Marylin Clément et accompagnés au piano par Jean-
François Basteau.

Le 5 décembre, réunis avec la chorale La Sarrasine 
de Pont de Vaux et Chatillon Chante (de Chatillon-sur-
Chalaronne), les choristes ont offert au public venu 
nombreux en l’église de Grièges un concert de qualité 
mêlant chants de Noël en commun et répertoire choisi 
par chaque chorale.  Des chanteurs solistes ont assuré 
une belle première partie.
Les bénéfices ont été reversés aux Père Noël Verts du 
Secours Populaire qui œuvrent auprès des familles 
dans la précarité. Une belle soirée musicale et solidaire.

Les chasseurs jouent un role majeur dans la régulation 
du gibier sur notre commune en limitant entre autre le 
nombre de sangliers qui causent beaucoup de dégats 
dans les cultures et les prairies.

Cette saison, nous avons eu une grosse frayeur lors 
d'une battue :  malgré les panneaux et la présence 
des chasseurs, deux jeunes à vélo ont tout de même 
traversé la zone de chasse et se sont retrouvés derrière 
un chevreuil visé par un chasseur. Grâce au sang froid 
du chasseur, l'accident a pu être évité in extremis.
La société "l'independante" de Saint Albain tient à 
faire un rappel des consignes pour la sécurité de tous 
en période de chasse. Pour information, avant chaque 
battue, le président établit une zone de chasse bien 
définie et poste les chasseurs. Les consignes sur la 
sécurité sont alors rappelées afin d'éviter tout accident.

Veuillez dans la mesure du possible, 
à ne pas traverser la zone délimitée 
par ces panneaux qui annoncent 
une battue aux gros gibiers. La 
nature est ouverte à tous mais 
cependant soyez vigilants.

Merci également d'adapter la vitesse de vos véhicules 
sur les chemins afin de protéger les chiens en action 
de chasse.

Nous déplorons malheureusement plusieurs dégrada-
tions sur nos pièges et cages. Souvent utilisé à la de-
mande des habitants, ce matériel coûte très cher à la 
société, merci de le respecter.

CLUB PERCE-NEIGE
Après 18 mois d’arrêt, les activités du club ont 
repris en septembre. Les membres ont apprécié 
de se retrouver enfin, les jeudis après-midi, pour 
taper le carton, pour jouer au scrabble ou à d’autres 
jeux et discuter dans une ambiance chaleureuse et 
amicale. 

Les joueurs de tarot se retrouvent également tous 
les vendredis soir et de nouveaux joueurs sont 
venus renforcer ce groupe de passionnés. 

L’assemblée générale du club s’est déroulée le 
7 octobre 2021. Mme Lecuelle Jeannine n’a pas 
souhaité renouveler sa fonction de présidente. Le 
nouveau conseil d’administration l’a remerciée 
chaleureusement  pour toutes ces années passées 
à la présidence.

Afin que les activités puissent 
continuer, un nouveau bureau a donc 
été constitué. 

PRESIDENT : Mme GUICHARD MONIQUE
ADJOINT : Mme DESMARIS LUCETTE
SECRETAIRE : Mme MEANO ANNIE
TRESORIER : Mme COTE YVETTE
ADJOINT : M. RENOUD LYAT PAUL

Les réunions du club se déroulent désormais tous 
les 1° et 3° jeudis du mois à partir de 14h, salle des 
associations. Les soirées tarot se déroulent tous les 
vendredis soir à partir de 20H, également à la salle 
des associations. 

Vous avez envie de passer des moments agréables, 
venez rejoindre le club. Vous passerez des moments 
de convivialité en toute simplicité.
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SANG ET VIE DU VAL-DE-SAÔNE 

ADMR VIRE ST-MARTIN

AU FIL DES ANS 

Association de donneurs de sang bénévoles qui regroupe les communes de Charbonnières, Laizé, La 
Salle, Senozan, Saint Albain et Saint Martin Belle Roche, nous organisons en collaboration avec l’EFS 
(Etablissement Français du Sang) des collectes de sang au plus près de vos lieux de vie et faisons la 
promotion du don de sang.

Vous êtes déjà donneur ? Parlez de votre expérience et mobilisez votre entourage.
Pas encore donneur ? OSEZ ! OSEZ venir nous rencontrer et passer outre votre appréhension de l’aiguille. Nous serons 
à vos côtés, vous accompagnerons et une fois votre don accompli le sentiment qui vous habitera sera plus fort que 
votre appréhension.

Merci aux 248 donneurs sur les 6 collectes de 2020, et aux 31 donneurs à Saint Albain le 8 septembre 2021.

Aujourd'hui, notre association couvre un secteur de 
22 communes où 30 salariées effectuent environ 2000 
heures  mensuelles auprès de 200 personnes. Devant 
la demande qui augmente de façon pressante, nous 
RECRUTONS des aides à domicile. N'hésitez pas à nous 
contacter!

Depuis 1973, nous intervenons pour accompagner les 
personnes qui en ont besoin. 

Nos missions :
• Entretien du domicile, repassage.
•  Aide à la personne: repas, toilette, habillage, aide au 

lever et au coucher, courses accompagnement social 
et mise en place de la téléassistance.

• Garde d'enfants.

Une équipe de 30 bénévoles s'implique pour aider au 
fonctionnement de l'association.
Si vous voulez être utiles à ceux qui vous entourent, 
agir pour le développement local, vivre une expérience 
humaine enrichissante, rejoignez-nous !

Nous vous accueillons au téléphone du lundi au 
vendredi de 9h à 12h et 13h30 à 17h30 au 03 85 33 91 27.
Notre bureau (7 place du tertre à VIRE) est ouvert au 
public de 14h à 17 h.

Sur Saint Albain, 
vous pouvez contacter : 
Madame GUICHARD Monique
06 82 91 24 95

Depuis 20 ans, notre association, issue de la charte 
intercommunale, propose des activités dans les 
différentes communes et des sorties ouvertes à tous 
afin de favoriser les rencontres intercommunales et 
inter-générations. Nos sorties et voyages sont toujours 
ouverts aux non-adhérents. 

Nos activités régulières en 2021 - 2022 :
•  Danse de salon à la salle communale de Fleurville 

le jeudi de 20h30 à 22h30. Contact : Suzette Talmot  
(03 85 33 91 91) 

•  Qi Gong au Foyer Rural à St-Gengoux de Scissé le 
mardi de 10h à 11h. Contact : Marcel Rocher (03 85 
33 31 02)

•  Yoga au dojo de Lugny le vendredi de 11h à 12h15. 
Contact : Michèle Blondel (06 42 70 91 97)

•  Sortie culturelle à Tournus le 7 Décembre : visite 
guidée de l’Abbaye St-Philibert puis des nouveaux 
locaux de l’Office de Tourisme et de l’Etablissement 
des 7 Fontaines. Repas de Noël au restaurant Le 
Rempart  

Après la sortie culturelle et gourmande à Tournus le 
7 décembre, le voyage en Cantabrie (reporté en raison 
des confinements), est reprogrammé du 8 au 13 mai 
2022. Ouverte sur l’Atlantique, la Cantabrie offre une 
incroyable diversité de paysages : rivages où alternent 
plages et rias, collines du moyen pays, montagnes 
élevées de la chaîne des Pics d’Europe et Pays Basque 
espagnol avec les villes de Bilbao et de San Sebastian. 

Contact : 
Marie-Rose 
Geoffroy, 
présidente de 
l’association 
(03 85 33 26 34). 



JAN. Dimanche 9 à 9h Rassemblement de voitures AutoPassion71

Lundi 24 après-midi  Collecte de sang (Saint Martin Belle Roche)

FÉV.

Jeudi 3 à 19h   Apéro-club (Château)

Dimanche 13  AG de l’Amicale des Pompiers (salle des associations)

Dimanche 13 à 9h  Rassemblement de voitures Auto Passion 71

Mercredi 23   Concours de belote du club Perce-Neige (salle Pierre Taton) 

Dimanche 27  Vente de boulettes par la Société de Chasse 

MARS

Jeudi 3 à 19h Apéro-club (Château)

Samedi 12 à 14h30 AG des Amis de la Nature (salle des associations)

Dimanche 13 à 9h Rassemblement de voitures AutoPassion71 

Mardi 29   Concours de tarot du Club Perce-Neige (salle Pierre Taton)

Mercredi 30 après-midi Collecte de sang (Laizé)

AVR.
Jeudi 7 à 19h Apéro Club (Château)

Dimanche 10 à 9h Rassemblement de voitures AutoPassion71

Samedi 30 Vente de fleurs des Amis de la Nature (local technique)

MAI

Jeudi 5 à 19h Apéro-club (Château)

Dimanche 8 Marché aux puces de l’Amicale laïque des enfants 

Dimanche 8 Cérémonie aux monuments aux morts

Dimanche 15 à 9h Rassemblement de voitures AutoPassion71

Samedi 28 Vente de pizzas du Comité de Jumelage (local technique)

Lundi 30 après-midi Collecte de sang (Saint Martin Belle Roche)
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RÉNOVATION DU FOURNIL DE DOM 
Après seulement 3 petites semaines de travaux, c'est une boulangerie toute 
neuve que nous avons retrouvée. Effectivement, c'est une rénovation d'ampleur 
avec remplacement du sol, sablage des poutres et pose de parement pierres, le 
tout relevé par une faïence originale et des ampoules à filament suspendues ici 
et là créant ainsi une ambiance chaleureuse et très authentique. Le résultat est 
juste parfait tout autant que tout ce qu'on peut y déguster. Entre viennoiseries 
et pains divers variés délicieux et les succulentes pâtisseries, nous n'avons que 
l'embarras du choix !

En cette saison, les jardiniers ne doivent pas hiberner 

car de nombreux travaux sont à prévoir au jardin :

•  vider les cuves d'eau pour éviter que le gel ne les 

endommage,
• hiverner avec un voile les plantes les plus fragiles

•  protéger le sol du jardin avec de la paille ou des feuilles 

mortes
• vérifier et nettoyer ses outils de jardinage

•  commencer les semis sous abris des tomates, poireaux, 

petits pois
•  planter des fraisiers en godet ou racine nue si la météo 

le permet
•  enrichir le sol de terre de bruyère aux pieds des 

camélias, rhododendrons et azalées

•  mettre à disposition des oiseaux des graines et de l'eau 

pour qu'ils puissent boire et se laver.

Bon jardinage à tous

DES AMIS DE LA NATURE 
Bon gestes
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NOUVELLES ENTREPRISES


